
La Asamblea del Instituto tiene previsto iniciar diversas acciones para obtener una res-
puesta a sus peticiones.

Padres, alumnos y profesores

Denuncian las «deficientes
condiciones» del Instituto de Sestao
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VIZCAYA
El alcalde de Baracaldo patrulló
con la Policía Municipal

Según la asamblea del centro, desde hace quince
años no se ha renovado el material instalado para
su apertura. «Numerosos alumnos están
aquejados de malformaciones, por el inadecuado
estado de los pupitres». Están dispuestos a
«arrancar» los pupitres y dejarlos en el patio.

Con la presencia de
varios líderes
políticos

Hoy, debate
sobre «La
Transición»
en Sestao

I. Ramón

A partir de las siete y media
de la tarde de hoy, viernes, se
celebrará en la Casa de la
Cultura de Sestao la última de
las jornadas del ciclo «Cien
años de historia del País Vas-
co».

Esta última sesión estará
dedicada a una conferencia
del profesor de la Universi-
dad de Santander, Juan Pa-
blo Fusi, en torno a «La transi-
ción, de la dictadura a la de-
mocracia en el País Vasco».
Una vez finalizada la misma,
Juan Pablo Fusi actuará co-
mo coordinador y moderador
del coloquio que se celebrará
a continuación. En el mismo
intervendrán Ricardo G.
Damborenea por parte del
PSOE, Federico Zabala
(PNV), Roberto Lertxundi
(EE) y Julen Guimón (AP), es-
tando aún sin confirmar la
presencia del representante
de HB; podría ser Jon Idígo-
ras, en caso de que finalice el
juicio que contra 19 miem-
bros de HB se celebra en
Madrid, aunque podrá acudir
Tasio Erkizia. Igualmente, es-
tá sin confirmar la presencia
de Ignacio Latierro, por parte
del PCE.

El ciclo «Cien años de histo-
ria del País Vasco» comenzó
a celebrarse el pasado jue-
ves, día 17. Desde esa fecha
han intervenido, entre otros,
importantes historiadores,
como Fernando García Cor-
tázar, decano de la Facultad y
Filosofía y Letras de la Uni-
versidad de Deusto y colabo-
rador habitual de EL CO-
RREO ESPAÑOL-EL PUE-
BLO VASCO, que inició el ci-
clo disertando sobre la situa-
ción de la Iglesia durante los
años de la dictadura. Poste-
riormente intervendrían Vi-
cent Garmendia, profesor de
la Universidad de Burdeos;
Carlos Blanco Aguinaga, pro-
fesor de la Universidad del
País Vasco y de la de Califor-
nia, y la de Manuel Montero,
profesor de Historia Contem-
poránea en la universidad de
Deusto,

material para nuestro centro».
«Hoy mismo (por ayer) vol-

vimos a ir a la Delegación de
Educación -continúan los
profesores- donde nos han
dicho que en la actualidad no
es posible que nos envíen los
pupitres que necesitamos.
Nos dicen que el único mate-
rial que existe es para los afec-
tados por las inundaciones y
que si después sobra algo tal
vez nos lo darán».

Medidas de presión
La asamblea de padres,

profesores y alumnos tiene
previsto la celebración de di-
versas acciones de protesta
para el caso de que estas
peticiones de material no
fructifiquen. Así, para dentro
de quince días realizarían una
concentración en la plaza de
Sestao, seguida de una mani-
festación. Si después de esta
acción tampoco obtienen una
respuesta positiva para sus
peticiones, celebrarán una
nueva asamblea, donde estu-
diarán otras acciones, entre
las que se encontrarían el
arrancar todos los pupitres y
colocarlos en los patios del
instituto.
- El centro de Sestao fue
construido hace quince años
y estaba pensado para aco-
ger en sus aulas a un máximo
de 800 alumnos. En el presen-
te año acrdémico estudian en
él más de 1.000 jóvenes, aun-
que este no es el curso en que
más masificado se encuentra
el centro, pues hace tres cur-
sos llegaron a acudir a él más
de 1.200 alumnos.

Para adaptar la capacidad
del centro a este aumento
considerable de alumnos ha
habido que modificar locales
y suprimir servicios importan-
te, fundamentalmente para
alumnos y profesores.

No sólo desde que se inau-
guró el centro no se ha reno-
vado el mobiliario, sino que
tampoco se ha pintado el cen-
tro y tampoco se han ido in-
troduciendo los materiales
necesarios para una ense-
ñanza más moderna, tales
como vídeos, cassettes.
magnetófonos, etc. «Por to-
das estas peticiones, indican
en un dossier editado por la
asamblea del centro, son por
las que en este momento lu-
chamos y nos movemos, para
que nos sustituyan los viejos y
trasnochados pupitres por
mesas individuales que permi-
tan trabajan».

El alcalde de Baracaldo,
Jesús María Rodríguez
Orrantia, se «enroló» en la no
che del miércoles en un coche
patrulla de la Policía Munici-
pal de esta localidad, con el
fin de conocer como se desa-
rrolla el servicio nocturno.

A lo largo de la madrugada
el alcalde pudo presenciar va-
rios incidentes callejeros,
aunque ninguno de ellos de
excesiva importancia, en los
que fue requerida la presen-
cia de la Policía Municipal.
Asimismo los agentes le en-
señaron los lugares del muni-
cipio que suelen ser mas con-
flictivos en las horasnoctur-
nas. Tras la «excursión» el
alcalde manifestó a este pe-

F. J. O.

Prosigue la polémica entre
los 43 taxistas de las seis
paradas con que cuenta el
municipio de Portugalete. A
las declaraciones, a nuestro
periódico del pasado martes,
del presidente de la Agrupa-
ción de Taxistas de la villa
portugaluja, José Aguilar, re-
plican hoy los miembros del
grupo disidente.

«Nosotros no reconocemos
como presidente al señor
Aguilar, porque en la última
reunión habida entre todos los
taxistas de la localidad se le
pidió por una gran parte de los
mismos que dimitiera, cosa
que hizo, aunque de mala ga-
na. Hubo dos votaciones para
elegir nuevo presidente, pero
nadie sacó mayoría: por eso,
allí se dijo que no habla presi-
dente. Sólo tenemos un secre-
tario-tesorero. Aquella reu-
nion termino como «el rosario
de la aurora» y debido a la
mala distribución actual del
trabajo, ha habido amenazas,
incluso agresiones entre los
taxistas, aunque él diga que
no».

«Desde la distribución de
taxis en las actuales paradas
-continúan- partiendo de la
única que existía, hay mucha
diferencia en relación entre el
número de coches y trabajo
de unas paradas a otras. Por
ello, solicitamos del Ayunta-
rpiento, con mayoría -de fir-
mas, paradas rotativas, en un
escrito del 1 de abril de 1981
y que fuera libres con fecha
del 9 de julio del mismo año:
se recordaron estos escritos
pidiendo solución al problema
en las fechas 26 de enero, 23
de febrero y8 de julio de 1982
y 17 de marzo de 1983».

«El día 3 de octubre pasado
-agregan- se celebró una

reunión de la Comisión de Ser-
vicios del Ayuntamiento con
un represantante de cada pa-
rada, para tratar de llegar a un
acuerdo. Se acordó que la Co-
misión Municipal remitiera

AVISO
LOTERIA NACIONAL

DE NAVIDAD
N° 43.522 los alumnos de la
Facultad de Ciencias comu-
nican que las participaciones
vendidas entre los hojas 3.702
al 3.800, ambas incluidas,
quedan anuladas por pérdida o

robo.

riódico que se encontraba sa-
tisfecho al comprobar la or-
ganización que los policías
municipales utilizan para rea-
lizar la vigilancia callejera. Se-
gún sus manifestaciones pa-
ra que este servicio fuese
mas perfecto habría que au-
mentar la dotación de me-
dios, empresa no poco com-
plicada a la vista de la situa-
ción de las arcas municipales.

En las últimas semanas la
seguridad ciudadana en los
municipios de la margen iz-
quierda ha estado de actuali-
dad, a raiz de la reunión que
los alcaldes de estos munici-
pios mantuvieron con el Go-
bernador Civil de la provincia.

una nota a cada una de las seis
paradas de taxis de la villa,
conteniendo unos puntos para
que fueran estudiados y repe-
tir la reunión. Recibida la misi-
va y transcurridos unos días,
los taxistas de cuatro de estas
paradas quisimos reunirnos
como antes, porque entre po-
cos hay menos discusiones.
Como pasaba el tiempo, en-
viamos un nuevo escrito el pa-
sado día 4, con amplia mayo-
ría de firmas a la citada Comi-
sión, contestando a la nota
municipal y aceptando los
conceptos contenidos en ella,
a condición de incluir otro
más, cual es que constase que
las paradas serán libres por la
noche, que aunque considera-
mos que no es la solución más
justa, nos avenimos a ello de
momento».

«Con posterioridad - finali-
zan- el pasado día 15 los de
las otras dos paradas convo-
caron a todos los taxistas del
pueblo a una reunión. Los de
las otras paradas llegamos a
acuerdo por conocer por ex-
periencia que entre todos nun-
ca llegamos a acuerdo alguno,
sé rompe la reunión y todo
sigue igual. Nosotros no que-
remos discusiones, sino solu-
ciones, para que no existan
taxistas de primera, segunda y
tercera categoría. Creemos
que sólo el Ayuntamiento es.
quien puede y debe resolver
este viejo problema planifi-
cando el servicio de manera
más justa y redactando al
tiempo una ordenanza munici-
pal al respecto, lo que hasta
ahora no se ha hecho, a pesar
de las reiteradas peticiones
de la mayoría de los taxistas».
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Alumnos, profesores y pa-
dres del Instituto de Enseñan-
za Media de Sestao están lle-
vando a cabo diversas accio-
nes para reivindicar la reno-
vación del mobiliario, princi-
palmente pupitres, en las au-
las del centro.

El instituto comenzó a fun-
cionar hace quince años y
desde entonces no se ha re-
novado el material que se
compró entonces. El mobilia-
rio estaba en su día diseñado
para acoger a alumnos de
diez años, edad a la que en-
tonces se comenzaba a estu-
diar el bachillerato y en la
actualidad acogen a jóvenes
con 15 años como mínimo.
Igualmente, estos pupitres,
con el paso del tiempo, se han
ido deteriorando, principal-
mente los asientos, que al
romperse se han tenido que
sustituir por sillas para suplir-
los.

Las condiciones de estos
pupitres ha hecho que nume-
rosos alumnos estén aqueja-
dos de diversas malformacio-

nes, como desviaciones de
cadera, columna, etc., por lo
que se encuentran en trata-
miento médico.

Estas malformaciones,
segpun los informes médi-
cos, tiene como causa «el
gran número de horas que se
pasan en unos asientos que no
están en las debidas condicio-
nes».

Petición a la Consejería
Ya el año pasado, una co-

misión de la Consejería de
Educación visitó el instituto y
en su informe manifestaba la
necesidad de renovar el mobi-
liario. A este respecto, un gru-
po de profesores manifesta-
ba a nuestro periódico que
«contábamos que desde co-
mienzos de curso estarían los
500 pupitres que solicitamos
en el instituto, pero nuestra
sorpresa fue muy grande al no
recibirlos. Recientemente,
nos hemos entrevistado con
responsables de Educación,
quienes nos manifestaron que
allí no hay ninguna petición de

Un grupo no reconoce al presidente de la
agrupación

Continúa la polémica entre
los taxistas de Portugalete
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